

## DINERO

### ► Moody's: ¿regalando calificaciones?

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**L**e urgía al gobierno priísta una buena noticia de tipo económico y financiero después de su accidentado y frustrante arranque. Le llegó, al parecer no del todo espontáneamente, de la agencia de crédito Moody's. Subió la calificación a la deuda soberana otorgándole una A por primera vez en la historia. Tenía la calificación Baa1 y la elevó a A3. La máxima es triple A, pero para eso le falta un largo, larguísimo trecho. La firma dijo que la promoción fue motivada porque se espera que las reformas fortalecerán en el futuro el potencial de crecimiento del país. Hay que leer bien el mensaje. Se refiere *al futuro*, difícilmente podría tener una buena calificación un desempeño con desaceleración e inflación. Para poner las cosas en su justa perspectiva, vale decir que son tres los burós de crédito más reconocidos: S&P, Fitch y Moody's. Sólo uno de los tres, Moody's, le ha dado una A. El pasado diciembre, S&P la movió ligeramente dentro de la categoría B. ¿Qué tan confiables y acertadas son sus evaluaciones? S&P, Moody's y Fitch han enfrentado críticas, durante largo tiempo, de inversores, políticos y reguladores por asignar calificaciones infladas a valores de mucho riesgo y otros activos hipotecarios que rápidamente se vinieron abajo. Su desempeño en la crisis hipotecaria de Estados Unidos fue nefasta. Incluso hace un año el gobierno de Washington anunció que emprendería una acción judicial contra S&P.